



行健中学校だより

郡山市立行健中学校
天行け健なり
No.13 2010/7/16(金)

校長室の窓から 人はなぜ勉強するのか！①

校長 齋藤正徳

「人はなぜ勉強するの？」と聞かれたら、何と答えますか？あるテレビ番組で、次のように答えていました。～「勉強しないと将来恥をかくから。」「勉強しないと給料が安い仕事しかしないから。」「知識が増えると、知らないことを知る喜びが多くなるから」「人生の分かれ道で、ちゃんととした判断ができるようになるから。」～

なるほどと思いながらも、何かもうひとつピンとこない気がしました。

昔でしたら、何事もお国のためにあると簡単に答えたのかも知れませんが、そうした確固たるもののが現代はありません。お国のために、自分を無くして行動したことが間違いであったと感じて、現代は自分のことだけ、自分の幸せのためだけに行動するようになったのでしょうか？

また、自分が幸運でよいのかと考えることはありますか？

自分が誰よりも幸運である喜びと同じように、周りの人が幸運でないと、どこか心苦しいと感じることもあるかも知れません。

仏教の教えのひとつに、「縁起の道理」というものがあります。「全てのものは、多くの条件により生まれ、変化するものであり、独立性を持たず依存しあう。」というものです。

このことに関連して、「なぜ勉強するのか」という質問を考えると、どうも自分だけの幸運を考え、お互いに依存しあって生きていることを忘れているように思います。ですから、勉強するのは自分だけのためだけでなく、自分が一番得意なことを知り、どう社会に参加できるか、自分の生き甲斐を探すために勉強するのだということもできると思います。自利と他利、自分の喜びと多くの人々の喜びということを考えてみると、なぜ勉強するのかが、少しほとんど見えてくるのではないかでしょうか。

日曜参観・学年懇談会ありがとうございました

11日、日曜参観を実施しました。保護者の皆様には、休日にもかかわらず、多数ご来校頂き、ありがとうございました。

1学年では、中学での生活にもなれ、明るく伸び伸びと授業に取り組む姿をご覧いただけたことと思います。2年生は、班で話し合ったりと、皆で協力して学習活動に取り組むことができました。3年生の授業からは、いよいよ進路実現を迎える受験生としての緊張感が伝わってきたかと思います。

各学年懇談会では、1学期の学習、学校生活の様子について報告がありました。懇談会要項に、良かったところと改善点が掲載されています。例えば、1学年では生活面の良い点として「自分の役割を一生懸命に果そうとする」、改善点として「友達に対する配慮ある言動ができない」、その改善策として「人との関わり方についての指導を、学級はもちろん学年全体の指

導の中でも繰り返し行う。」とあります。こうした学年全体の反省を、一人一人が自分のがんばりや課題を振り返り、今後、さらに自分の力を伸ばしていくにはどうすればよいかと、本人はもちろんご家庭で一緒に考える糸口としていただければ、日曜参観がさらに有意義なものとなると思います。

3学年懇談会要項には、夏休み中に行われる各高校の体験入学や本年度県立高校の入試方法等、進路関係の重要な情報が掲載されています。再度、ご確認ください。また、全学年の要項に「保護者の皆様に」という夏休みの過ごし方についての文書も掲載されています。事故や非行のない楽しく有意義な夏休みとするためにご熟読いただくと共に、それをもとに、休み中のご家庭での過ごし方やルールについて話し合ってください。

第2回PTA運営委員会開催

11日のPTA運営委員会で、各委員長さんより1学期の活動状況やバザー、講演会等の企画案について報告をいただきました。

【来週の行事予定】

- | | |
|---------------------|-------------------|
| 19日(月) | 海の日 |
| 20日(火) | 美激励終5: B案 |
| ○ 美化作業 (1校時) | |
| ○ 激励会・賞状伝達 (2校時) | |
| ○ 1学期終業式 (3校時) | |
| ※ 12:10一斉下校 部活動なし | |
| ※ 県大会出場部 17:00 最終下校 | |
| 21日(水) | 夏季休業1日目 |
| ○ 1年中学生英語集中研修 | |
| ○ 英語スキットコンテスト | |
| 22日(木) | 夏季休業2日目 |
| ○ 福島県中学校総合体育大会 | |
| 23日(金) | 夏季休業3日目 |
| ○ 福島県中学校総合体育大会 | |
| 24日(土) | ○ 福島県中学校総合体育大会 |
| ○ 中学生国際交流派遣事前研修 | |
| 25日(日) | ○ 市PTA連合ロック親善球技大会 |



2学年救急蘇生法講習会

今週、2学年の保健体育の授業の中で、救急蘇生法講習会を開催しました。命の大切さを知ると共に、緊急時に家族や身近な人の命を救う応急処置の技能を身につけることが目的です。

医師や救急救命士から直接指導を受け、全員が真剣に救急蘇生法の訓練に取り組みました。

ホームページリニューアルOPEN！

行健中のホームページを新装開店しました。本たよりをはじめ、各学年の様子等、教育活動全般についてホームページ上でも随時お知らせいたします。ぜひご覧下さい。

本校のプールで鴨のつかいかのんびり水浴び…ほっとした気分に…

